

ANÁBASIS.

SEMINARIO PERMANENTE DE INVESTIGACIÓN EN ENFERMERÍA Y FILOSOFÍA

Director: Prof. Dr. Juan Diego González Sanz.
Departamento de Enfermería, Universidad de Huelva

Anábasis no quiere ser un lugar donde alguien enseña y otros aprenden, sino un *ágora* donde compartir resultados de investigación y reflexiones sobre los mismos, apoyándonos en los textos fundamentales.

Inscripción

La entrada al seminario será libre y no se requerirá ningún otro requisito más allá del interés y el respeto mutuo. No obstante, se emitirá certificado de asistencia a los asistentes que se hayan inscrito debidamente. Para inscribirse se enviará una solicitud de participación en el seminario a la dirección siguiente:

anabasis@denf.uhu.es



Universidad de Huelva
Departamento de Enfermería

ANÁBASIS

Seminario permanente de investigación en enfermería y filosofía

AMOR Y VALORES EN LA ENFERMERÍA: DE MAX SCHELER A JUAN DE DIOS

PONENTE: FRANCISCO VENTOSA ESQUINALDO



14 diciembre 2022,
17:30 hrs.

Sesión Virtual en Zoom

[https://uhu.zoom.us/j/96707905587?](https://uhu.zoom.us/j/96707905587?pwd=MoJwY21BYVlrRjdmMmxQbWxway81QT09)
[pwd=MoJwY21BYVlrRjdmMmxQbWxway81QT09](https://uhu.zoom.us/j/96707905587?pwd=MoJwY21BYVlrRjdmMmxQbWxway81QT09)

RESEÑA CURRICULAR

Francisco Ventosa Esquinaldo es Ayudante Técnico Sanitario (1971), Diplomado en Enfermería (1982), Especialista en Enf. de Cuidados Médico-Quirúrgicos (1981/2008), Especialista en Enf. de Salud Mental (1984/2008), Master en investigación en Cuidados (2008) y Doctor por la Universidad Complutense de Madrid (2011).



En la actualidad es director del Centro Universitario de Enfermería “San Juan de Dios”, adscrito a la Universidad de Sevilla, y del Centro de Formación Profesional “San Juan de Dios”.

Ha publicado *Historia de la Enfermería Española* (1984); *Cuidados Psiquiátricos de Enfermería en España –Siglos XV al XX-. Una aproximación histórica* (2000); y *Pensamiento de San Juan de Dios y la Orden Hospitalaria y su relación con la Enfermería: Conceptos y valores* (2012).

francisco.ventosa@sjd.es

CONTENIDO DE LA SESIÓN

Para Max Scheler la persona es el valor de los valores, y es que solo la persona puede actuar como agente en el amor.

La determinación individual no es subjetiva por el hecho de que pueda ser conocida y realizada exclusivamente por aquel para el cual existe. Antes bien, es muy posible que otro conozca, tal vez más adecuadamente que yo mismo, mi determinación individual. Estar ahí, existir para los demás y significar algo para ellos en forma de convivencia, compartiendo creencias y esperanzas, es a su vez una parte de la determinación universal de todo ente espiritual finito.

Juan de Dios hizo de su vida un proyecto, un camino de hospitalidad misericordiosa. Pero dentro de esa gran propuesta antropológica y bíblica, él se sintió llamado a resaltar en su vida la hospitalidad respecto a los más pobres, a los más deteriorados de entre los seres humanos, los enfermos físicos y psíquicos, sin ningún tipo de exclusión o discriminación.

Para él la hospitalidad, así entendida, fue la razón de su vida. Fue ese el carisma que recibió con una intensidad impresionante y a veces incomprensible. Acogió a todos, salió al encuentro del otro. Le entregó su tiempo. Descubrió el carácter sagrado del extraño.

LECTURAS RECOMENDADAS

MAX SCHELER. *Ordo amoris*. Caparrós editores (3^a), Madrid, 2008.

FRANCISCO VENTOSA ESQUINALDO. *Pensamiento de san Juan de Dios y la Orden Hospitalaria y su relación con la Enfermería: Conceptos y valores*. Archivo-Museo san Juan de Dios. “Casa de los Pisa”, Granada, 2012.